

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 17 DE MAYO DE 1904

NÚMERO 591

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

FERROCARRIL DE COSTA RICA A LOS PRODUCTORES DE AZUCAR

Desde el 15 del corriente mes y con el objeto de promover la industria azucarera, la Empresa ha resuelto rebajar el flete de ferrocarril sobre azúcar moscavado (ó sea de tercera é inferior calidad) á la clase 11 de la Tarifa General, que significa un descuento de más del treinta por ciento sobre el precio vigente.

Para poder obtener esta concesión los remitentes deberán hacer constar la calidad del azúcar en la nota de envío respectiva y la Empresa se reserva el derecho de examinar el contenido de cada embarque tanto en la estación de recibo como en la de entrega. San José, 11 de Mayo de 1904.—R. E. BROUNGER, Administrador. 10 v. alt.

La mejor hacienda para engorda de ganado

Se vende en Turrialba, á diez minutos de la estación del Ferrocarril, una hacienda de 436 manzanas, de las cuales 400 de magníficos repastos y el resto de bosques con aguadas muy buenas y abundantes. La hacienda engorda con facilidad más de 600 novillos. Las desmatanzas y demás gastos de asistencia no llegan á C. 2,000-00 anuales. Al precio de C. 100-00 manzana, en que se vende, produce el capital invertido más de 30 por ciento anual. Se vende parte al contado y resto á plazos. En esta imprenta informarán.—15 de abril. 1 m. alt.

Alquilo: los bajos de la casa, esquina Sur del Mercado, de propiedad del doctor Dn. Antonio Cruz, son propios para habitación de una familia numerosa ó para establecer un negocio de restaurantes ó casa de huéspedes la preciosa "quinta de Fuentes" de propiedad de la señorita María Antonia Jiménez. Esta quinta reúne toda clase de comodidades para una familia numerosa y para personas de buen gusto, buena casa, con baño, caballeriza, potrero y parque. En una puerta principal para el ferrocarril y á cien varas de distancia el tranvía. Indiscutiblemente es el mejor lugar de San José para vivir. Informes en mi oficina: Calle 18 Sur números 24 y 41.—LUIS CRUZ MEZA. Abril 28. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se nombra á don Marianno Alpízar Agente de Policía de Sarapiquí, en reposición de don Miguel Arias, quien renunció dicho puesto.

—Se le acepta á don Enrique Montealegre la renuncia presentada del puesto de Secretario de la Sección de Obras Públicas.

El ex-Presidente Bonilla de Honduras

Condenado á cuatro años de presidio

Según informa el "Daily Picayune" de Nueva Orleans, el ex-Presidente de Honduras Policarpo Bonilla y seis miembros de la Cámara de Diputados, que fueron acusados de haber intentado asesinar al Presidente Manuel Bonilla, han sido sentenciados á cuatro años de presidio que guardarán en la penitenciaría de Tegucigalpa. En un principio se pensó en desterrarlos, pero mediante una fuerte influencia ejercida en la Corte de Justicia contribuyó á que se les impusiera aquella pena. No fueron condenados á muerte por cuanto un artículo de la Constitución hondureña prohíbe esta pena.

Brujerías

Una mujer con maleficio

Grecia, 15.—Para probar á Ud. que esta Grecia no se parece á la de Temístocles, le contaré lo siguiente: En estos días trajeron para la enferma Agustina Loria, un tal Mora, curandero, de origen herediano y "mata-cerdos" en San José.

Le pagaron C. 12, y carreta para venir. Sacóle un pelo de la corona á la enferma, y puesto en agua, vió (en el pelo) que la Loria tenía una paloma que le volaba ¡maleficio!... ¡Si á veces se cree uno en Talamanca ó Guatemala!—Un tal Simplicio.

Matanzas en Armenia

San Petersburgo, 14.—Un despacho oficial de Constantinopla confirma la noticia de que la tropa turca incendió las aldeas de toda la comarca de Sassoun, en Armenia, y está matando los habitantes. Los embajadores de Francia, Rusia y Gran Bretaña han despachado cónsules á Erzerum, con la esperanza de atajar el derramamiento de sangre.

Noticias de Francia

París, 14.—El ministro de la guerra Gral. André firmó hoy un decreto retirando al Gral. Teanneróide del mando del primer cuerpo del ejército de la guarnición de Lila por haber expedido una orden en que expresaba sus agradecimientos á las Hermanas de Caridad de cuyos servicios se ha prescindido por orden del Ministro de la Guerra.

París, 14.—En el consejo de ministros celebrado ayer, se acordó aceptar la renuncia del coronel Marchand. Esta renuncia se debe á la controversia que este militar promovió porque no se le nombró attaché militar para que fuera al extremo Oriente á estudiar la guerra.

Los ingleses en el Tibet

Simla, India, 14.—Se ha dado orden de preparar para el servicio activo en el Tibet medio batallón de rifles y otro medio de infantería naval, con cuatro piezas de artillería de diez libras.

Los restos de Stanley

Londres, 14.—Se ha acordado no enterrar en la bahía Westminster los restos de Stanley.

La plaga en Egipto

Londres, 14.—Avisan que Puerto Adém está infestado de la plaga bubónica.

El problema de los Balkanes

Londres, 14.—Avisa un despacho de Constantinopla para el Daily Mail que Rusia está concentrando fuerzas allende el Cáucaso. Según informes fidedignos, tiene concentrados ya 125 mil hombres.

Caníbales fusilados

Vancouver, B. C., 15.—Correspondencia recibida hoy en ésta avisa que los antropófagos que habitan las islas del almirantazgo mataron á cinco hombres y se los comieron. Un navío inglés pegó fuego á la aldea habitada por los caníbales y fusiló á éstos.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 14.—La comunicación con Puerto Arturo está cortada tanto por ferrocarril como por telégrafo.

Londres, 14.—Juzgando por los últimos despachos recibidos de extremo Oriente, los militares de aquí opinan que Kuropatkin se encuentra entre la espada y la pared, pues todo indica que es intención de los japoneses franquearlo por la derecha y por la izquierda y que no se contentarán con derrotarlo solamente sino que también tratarán de destruir ó capturar su ejército. Se cree que la única alternativa que le queda á Kuropatkin es la de pelear en la vecindad de Liao Yang sin que esté preparado para ello ó la de retirarse. Un perito militar dice: "Si los rusos permanecen en Liao Yang mientras las columnas sucesivas de su ágil enemigo se desenvuelven por ambos flancos, corren el peligro de que les corten sus comunicaciones, dando por resultado un desastre sin paralelo desde Sedán. Si por el contrario, levantan su inmenso campamento y se retiran hacia el Norte, ocuparán los japoneses todo aquel territorio y quedará en poder de Kuroki toda la Manchuria meridional y las fuerzas del Mikado tendrán lugar para atrincherarse de modo inexpugnable como lo han hecho en Corea".

Liaoa Yng, 14.—La vanguardia del primer ejército japonés ha llegado á un punto situado á seis millas más abajo de Liyengkuang, en el camino que conduce á Liaoyang. No ha intentado avanzar más sino que está parapetándose fuertemente. Los japoneses ejecutan todos sus movimientos con la mayor cautela. Corre con mucha persistencia el rumor de que un escuadrón ruso de caballería logró colocarse detrás de los japoneses, quienes ocupaban con varios escuadrones la aldea de Kuandiansan. La inesperada llegada de los rusos hizo retirar á los japoneses con dirección al Yalu.

Newchang, 14.—Bandidos chinos están saqueando quemando en la vecindad de Yinchow. Han sido rescatados varios caudillos que fueron raptados por ellos. Mr. Parloff, ex ministro ruso cerca del gobierno de Corea, representa ahora á Alexeieff en Pekin. Se cree que trata de persuadir al gobierno chino que se haga cargo del gobierno de Newchang.

San Petersburgo, 14.—El Emperador ha recibido lo siguiente del general Kuropatkin: "Al amanecer del 11 los japoneses comenzaron á salir de Tenguanchen, por el camino que conduce á Liao Cheng, marchando la vanguardia hacia Suelicheng. Se componía ésta de un regimiento de infantería, cuatro piezas de artillería y un regimiento de caballería. Suelicheng estaba ocupado por un escuadrón de cosacos y el desfiladero de Chasiang por dos sotnias de los mismos. Dos compañías japonesas marcharon contra Chasiang flanqueándonos por la derecha. Los cosacos, batiéndose en retirada, marcharon primero hacia el desfiladero de Fantien y después hacia otro, situado en la vecindad de la aldea Euchayuzo, donde se atrincheraron. El comandante de la sotnia, capitán Denahal, fué herido y dos cosacos muertos.—El 10, el enemigo evacuó la plaza de Kuandiansan, la que fué ocupada enseguida por nuestros cosacos. Un reconocimiento practicado en el valle de Teacho á 37 millas Sureste de Galmatza, no dió por resultado el descubrimiento del enemigo.

Durante los días 9 y 10 del presente se vieron los vivacs del enemigo en la ribera del río Unsi Andeo, cerca de la aldea de Talatza, sita á 18 millas al Este de Sinyen Isedzekedze. En la mañana del 10, un destacamento de diez mil infantes japoneses, con cincuenta ó ochenta piezas de artillería, que estaba concentrado en Halitzaloudza, emprendió marcha hacia Sinyeng Takusden y el 11, batidores japoneses fueron vistos á 12 millas distante de este último lugar. El 11 del presente, todo estaba tranquilo en el distrito de Inchow.

Nueva York, 14.—Un rumor que tuvo origen en París dice que ha sido tomado Puerto Arturo; que el asalto costó diez mil hombres.

Newchang, 14.—Fuerzas japonesas continúan desembarcando en Pitsewo. La vía férrea ha sido destruida en una distancia de 17 millas, pero la comunicación en ese trayecto se mantiene por medio de carretas. La correspondencia de Puerto Arturo que salió hace 36 horas llegó hoy á ésta.

Chicago, 15.—Un despacho cablegráfico de Chefú, fechado ayer avisa que está verificándose el bombardeo de Puerto Dalny. Es difícil tener noticias exactas pero parece que el crucero Yankamo, otros cuatro cruceros, una cañonera y un acorazado después de librarse de las minas de la entrada penetraron en la rada interior al amanecer y dieron principio al bombardeo que continua aun.

Se calcula en 25,000 el número de japoneses que están sitiando dicha plaza. Hay razón para creer que llevarán á cabo el asalto y que ya están en posesión de la población. Dícese que del

segundo ejército ayer concluyó el desembarco en Pitaswo. Se encuentran ya en la península de Liao Yang 50 000 hombres.

San Petersburgo, 15.—Notician de Mukon que los japoneses se han presentado en seis distintos puntos. Han ocupado cuatro estaciones del ferrocarril; han volado también la vía férrea a cinco millas de Puerto Adams y han tomado posesión de Puerto Dalay. Al mismo tiempo las divisiones de Kuroki y Oku avanzan en un línea cuya extensión es de 150 kilómetros. Mientras tanto se está fortificando la importante ciudad estratégica Sain Yan con el propósito de proteger el flanco derecho del ejército japonés.

Noticias diversas

FINANZAS FRANCESAS

París, 15.—Durante los primeros cuatro meses del año en curso, el valor de las importaciones francesas disminuyó en 10 616.00 dollars y el de las exportaciones aumentó 9 200 600 dollars.

RECEPCION A UN DUQUE RUSO Y AL PRINCIPE DE DINAMARCA

París, 15.—El Presidente Loubet recibió hoy en el Palacio del Eliseo al Gran Duque Miguel de Rusia y al Príncipe de la corona Federico de Dinamarca. Se les acordó honores militares. Las visitas no tienen significación política.

EL PROBLEMA DE LOS VALCANES

Belgrado, 15.—El Rey Pedro de Serbia y el Príncipe Fernando de Bulgaria celebraron hoy una conferencia en Nisk. Se cree que ello dará por resultado una nueva alianza entre Serbia, Bulgaria y Montenegro contra la invasión extranjera.

EL CORONEL MARCHAND

París, 15.—El general Barón Revillot, una de las principales figuras del ejército francés y amigo del Coronel Marchand, dice que éste probablemente ofrecerá su espada a Rusia. El arresto de Marchand por haber criticado públicamente al ministerio de la Guerra y la aceptación de su renuncia están motivando una excitación parecida a la que ocasionó la degradación de Dreyfus. El período de su arresto terminará el martes. Tiene visos de probabilidad lo dicho por Revillot pues los rusos aprecian altamente el genio militar de Marchand.

Se dice que Kuroptkin desea conseguir personalmente los servicios de Marchand.

PERÚ Y EL BRASIL

Río Janeiro, 15.—No se ha sabido nada de nuevo respecto a la controversia con el Perú. Sin embargo continúan los preparativos militares y navales. Fuera de la tropa y navíos que se despacharán al Perú, el Gobernador de Amazonas ofrece una nave y 1 000 hombres de tropa. Notician de Manaos que el crucero Zimbra zarpó con destino al Amazonas.

Nuevo ministerio de Chile

Por cable que recibió ayer el señor Cónsul de Chile, el nuevo ministerio de ese país. Hélo aquí: Ministro del Interior, Egidio Ballester; Relaciones Exteriores, Emilio Ballo Candiedio; Justicia e Instrucción Pública, Alejandro Fierro; Hacienda, Máximo Ibañez; Guerra y Marina, Ascanoset Bascuñán; Industria y Obras Públicas, Carlos Avalos.

El nuevo Presidente

del Perú doctor don Serapio Calderón

RASGOS BIOGRAFICOS

Fruto del matrimonio de don Mariano A. Calderón, apellido de tradición de notoriedad, en la sociedad cuzqueña, con la señora Beatriz Chirinos, modelo de virtudes, el doctor Calderón comenzó su carrera pública en 1870, como Secretario de la Prefectura del Cuzco, después de haberse graduado como doctor en la Universidad Pontificia de San Antonio Abad y como abogado en la Corte de esa jurisdicción.

En 1872 vino a Lima, como diputado al Congreso por la provincia de Canas, y en la Representación Nacional dejó entonces nombre como elocuente y experto parlamentario.

De 1862 a 1890 regentó la Cátedra de Derecho Constitucional en la Universidad de Cuzco siendo Rector de ella de 1891 a 1895.

En 1890 fué Prefecto de ese departamento; vocal interino de la Corte en 1886, y titular en 1888.

La comisión de delegados de Instrucción, la Sociedad de Beneficencia, el Consejo Provincial y cuantas corporaciones dirigentes tiene el Cuzco, en el manejo de sus destinos públicos, han recibido el concurso autorizado del doctor Calderón.

Pero, entre sus cargos públicos, sobresale con caracteres honrosos el que la Representación Nacional, en ocasión reciente, en que, quien esto escribe, tuvo la satisfacción de aportar, como miembro de ella, su voto, pocas veces dado con más conciencia, llamase al doctor Calderón desde el Cuzco para desempeñar la Presidencia interina de la Nación.

Hoy, ese caballero, cuenta 61 años de edad, sin que ninguna de sus facultades decaiga, y cuando, por el contrario, ostenta una naturalaleza fuerte y un espíritu joven, capaz de sacarlo con brillo, como siempre, a donde su elevado papel social ó político lo llama.

Así se presenta cuando al jurar el cargo de Vicepresidente de la República, refiriéndose al caso inesperado de subrogar al primer Magistrado, pronunció el discurso que sigue, ante el Congreso de la República:

"Pero si la incontrastable fuerza del destino me impusiera esa obligación, estad seguros, señores, de que cumpliré con religioso respeto el juramento que acabo de prestar, guardando y haciendo guardar la Constitución y leyes del Estado, contrayéndome con toda el alma al servicio del bien público, y velando por el incremento de nuestras riquezas y por el desarrollo de nuestra civilización. Sería

"también el celoso guardián de la honra y de la integridad de la Patria, y mi anhelo estribaría en que tuvieran pronto y honroso término los problemas internacionales que tenemos al Oriente, al Norte y al Sur; todo, señores, contando con vuestro apoyo."

Aunque su gobierno es temporal, puede asegurarse que mucho ha de pesar en su ánimo para todos sus actos de gobernante, este aserto sentencioso del gran Alfonso de Lamartine: "El único modo de fundar una República duradera es que esta República pertenezca a todos, no a unos pocos; a la Nación, no a un partido; y que sea la gran comunidad de derechos, intereses y opiniones de todos los que asienten el pie sobre el suelo de la Patria."

En estas condiciones viene el doctor Calderón a asumir el mando de la República, y prenda de que hará un mandatario digno es la altura de su carácter delicado, de que ha dado meritorias pruebas, y la limpidez y valía de sus antecedentes que todos conocemos en el Cuzco, y de que va a dar fé el Perú entero.—(De "El Tiempo" de Lima.)

Corte Suprema de Justicia

SESION DE AYER

Ayer a la hora de costumbre celebró sesión la Corte Suprema de Justicia, bajo la presidencia del licenciado don Alejandro Alvarado.

—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

—Se nombró a don Sabel Mojica para escribiente de la Alcaldía de Cañas en reposición de don José Co Callol, quien presentó su renuncia.

—Se nombró a don Jorge Gutiérrez Canton, para notificar en sueldo de la Alcaldía de Santa Cruz, en vista de que el que ejercía ese cargo hace más de un mes que no concurre a la oficina.

—Se leyó un telegrama del Juez de Liberia, en que recomienda para el puesto del Alcalde propietario de esa ciudad a los señores don Dámaso Centeno y don José Gutiérrez. Hecha la votación obtuvo mayoría para ocupar ese puesto don Paulino Dubó.

—Se acordó informar favorablemente en la solicitud del raso de la cárcel de Puntarenas, Mercedes Hidalgo Chaves que pide se le traslade a la cárcel de esta ciudad, en virtud de hallarse gravemente enfermo.

—Se leyó una nota de don Alfredo Alvarado en que solicita se le dé posesión de su puesto de interprete del Juzgado de Limón por no haberlo hecho aun el señor Juez de esa comarca. Se acordó aplazar su resolución hasta tanto no no presente el Juez el informe pedido en la queja que el señor Alvarado presentó contra él.

—Para conocer, en reposición del magistrado don Luis Dávila, de las causas siguientes: Sucesión de Julia Odio contra Juan F. Ferraz; Pedro Agüero contra Lorenzo Quirós; mortuoria de Rafael Villalobos; Juan Francisco Rojas contra José Cordova Sandí; María Josefa Jiménez contra Mercedes Cartín; mortuoria de Carmen Chaves; sabieron nombrados por la suerte, respectivamente, los Conjuces don Joaquín Aguilar, don Aníbal Santos, don Andrés Venegas, don Marcelo Brenes, don Juan Manuel Rodríguez y don Gerardo Castro Méndez.

—Por el mismo medio fué designado el Conjuce don Ricardo Pacheco para conocer en reposición del magistrado don Elías Castro Ureña, de la causa que se sigue contra Juan Vitorio por homicidio frustrado en perjuicio de Augusto Marmocchi.

—A las 2 30 p. m. terminó la sesión.

Polo Club

La defensa de la copa

El domingo a las nueve de la mañana dió principio el tercer match de Polo, de la temporada de 1904 y que se anunció con el nombre de "Defensa de la copa por los verdes".

Los partidos se componían de los mismos jugadores que integraron el match anterior, a las órdenes de los capitanes Tinoco, de los rojos, y Swan de los verdes.

El juego comenzó con mucho entusiasmo. Aunque el primer "goal" fué de los verdes, los rojos lograron dominar durante el primero y segundo tiempo, teniendo al final de este tres goals contra uno de sus contrarios.

Pero los verdes que llevaban por lema la defensa de la preciosa copa de plata que ya habían ganado una vez, copa que mereció una improvisación de Choasno, sintiéndose dominados, hicieron un esfuerzo sobrehumano y tomaron el triunfo por asalto, igualándose a los rojos al final del tercer tiempo.

El cuarto tiempo fué de gran expectativa y duda en el público se notaba indecisión y curiosidad y la opinión se dividía cada vez más. El juego principió y después de una corta lucha, en la cual los verdes hicieron patente su superioridad, un nuevo "goal" suyo que fué acogido por aplausos atronadores, decidió el juego en su favor pues momentos después se oyó el clarín que señalaba la conclusión del torneo.

Un hurra! a los verdes cundió entre el público; y acto continuo las señoritas que en gran número presenciaron el espectáculo, felicitaron a los jóvenes triunfadores que habían ganado definitivamente la copa.

Terminada la lucha, rojos y verdes se estrecharon las manos y todos juntos dieron las gracias al Juez Mr. J. W. Mather, quien supo por sus imparciales y justicieros fallos captarse las simpatías de todo el Club y del público en general.

El señor Mather es un distinguido militar inglés que reside hace algún tiempo entre nosotros. En India llegó a ser el primer jugador del partido de su regimiento, el Inniskilling Fusiliers, siendo después de la batalla de Pieters Hill, en la guerra anglo-boer, aclamado capitán del team a que hicimos referencia.

Es de notarse el creciente entusiasmo por el Polo y decimos creciente pues a cada nuevo

match es mayor el número de personas que concurre.

Mucho habla en favor de Costa Rica esa afición al rey de los sports.

Congreso

Constitucional

Sesión del 16 de mayo

Se abre a las 2.15 p. m. presidida por don Mauro Fernández.

DECRETOS DE LA COMISIÓN PERMANENTE

Se aprueba la forma del decreto, aprobatorio de otro de la Comisión Permanente, por el que se facultaba al municipio de San José para enajenar un fundo de su propiedad.

—Pasa a segundo debate el proyecto de decreto, aprobando otro emitido por la misma Comisión, por el que se aprueba el contrato celebrado por el Ejecutivo con los señores Swan y Hamilton para la navegación de cabotaje dentro y fuera del golfo de Nicoya.

—Pasa a segundo debate el decreto por el que se autoriza al Poder Ejecutivo para conocer de las solicitudes de pensión de los soldados de la campaña nacional.

—Pasa a tercer debate el proyecto de decreto aprobado por la Comisión Permanente y por el que se auxilió con varias sumas al Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad.

—Pasa a tercer debate el proyecto de decreto por el que se autorizó al Municipio de San Ramón para contratar un empréstito.

—Se aprueba en tercer debate el decreto de la Comisión Permanente facultando al Municipio de Desamparados para contratar un empréstito de \$5,000.

LAS MEMORIAS DE LOS SECRETARIOS DE ESTADO

Se leen los oficios de los señores ministros encargados de las carteras de Hacienda y Comercio, Guerra y Marina, Relaciones Exteriores, Gobernación, Policía y Fomento e Instrucción Pública, manifestando que se les señale día para dar lectura a las memorias de sus respectivas carteras.

La Presidencia señala el día 6 de Junio para la lectura de la Memoria de Relaciones Exteriores, y el 17 de Junio para la de Gobernación y Policía. Se indicará oportunamente el día para la lectura de las demás memorias.

A FAVOR DE LA GANADERÍA

El diputado Pérez Zeledón presenta un proyecto de ley, que pasa a la comisión de Fomento, a favor de la ganadería, cuyo estado no es nada halagüeño. En los preámbulos del proyecto, el señor Pérez Zeledón presenta datos, tomados de la estadística y con los cuales demuestra que han sufrido notable decrecimiento las existencias de ganado en el país. Esas existencias han venido disminuyendo progresivamente.

El señor Zeledón propone: 1º—Que el Ejecutivo pague una prima de cinco colones por cada vaca de cría que se importe; 2º—Que se prohíba, bajo multa, el destace de vacas de cría; y 3º—Que en Diciembre próximo se levante un censo del ganado existente en el país para que a juicio del Ejecutivo se suspenda ó continúen en vigor los efectos de esta ley.

LAS ELECCIONES EN LIMON

Pasa a la comisión de Gobernación una solicitud de don Lucas D. Alvarado Echandi pidiendo que el Congreso declare nulas las elecciones municipales de Limón efectuadas en 1903 y los actos ejecutados por dicha corporación. Expone las causas de nulidad que a su juicio afectaron a dichas elecciones.

LA MANZANA DEL MESÓN

La comisión de Fomento dictamina favorablemente en el proyecto del Ejecutivo para la demolición de la manzana que queda frente al hospital de San Juan de Dios y se convierta en plaza pública. En el proyecto de ley presentado por la comisión se agrega que el 14 0/0 de excedente de la lotería, se destine, después de cubierto, el empréstito de \$ 100,000-00, al sostenimiento del hospital.

MONUMENTO A MORA FERNANDEZ

Pasa a segunda discusión el proyecto para erigir un monumento a don Juan Mora Fernández.

EL EMPRÉSTITO PARA LA CAÑERÍA DE SAN JOSÉ, INTERESANTE DEBATE

Se procede al debate detallado del proyecto de decreto por el que se autoriza al municipio de San José para contratar un empréstito que no exceda de

\$ 600,000 00 oro para la obra de la cañería y cloacas de esta ciudad.

El presidente señor Fernández manifiesta que desea tomar parte en el debate y por haber expresado el mismo deseo el vicepresidente señor Pérez Zeledón, ocupa la presidencia el primer secretario don Vidal Quirós.

Antes de aprobarse el proyecto en tercer debate, el señor Fernández (don Mauro) expone que era su propósito rebatir el artículo 3º q' dispone que se autoriza al Municipio para que pueda entregar la explotación de las obras de cañería y cloacas a una empresa extranjera.

DISCURSO DE

DON MAURO FERNANDEZ

El señor Fernández comienza manifestando que a la ciudad de San José le interesa grandemente la obra de la cañería, pero se muestra contrario a que se la autorice para que la explotación de dicha obra se entregue a empresarios extranjeros.

Asienta que hoy se halla establecido como buena la doctrina de que el Municipio administre y haga los servicios peculiares de su ramo, y rechaza, a menos que existan vicios graves en la administración municipal, el que empresas particulares hagan dichos servicios.

Pregunta luego que qué razones habría para que el Municipio confiara a otros dichos servicios.

Detalla los servicios que una empresa particular prestaría en la provisión de agua y enumera los abusos y extralimitaciones que cometerían los empleados de dicha empresa particular, sin poderlos remediar.

Condena el que se entregue a particulares la explotación del agua potable por el mal precedente que tal hecho establecería.

Hoy se trata, por el contrario, de "municipalizar" los servicios públicos.

Enumera las condiciones del empréstito y calcula que estará amortizado en un plazo de treinta años, durante cuyo período los habitantes de San José estarían sujetos a los abusos y extralimitaciones de una empresa cuyo único objetivo sería el lucro.

Afirma que la obra de las cloacas demanda una suma mayor que la de... \$ 600,000

Está conforme con que se le faculte al Municipio para que contrate el empréstito y cree que lo contratará al interés del 6 o/o.

Observa que siendo la cañería obra de explotación extranjera y largo el plazo de amortización, podía venir mañana a dominar los destinos del país una Administración Pública no tan íntegra como la actual, con lo cual se aumentarían los peligros de abusos de parte de los contratistas de la obra.

Por último, califica de rebajamiento, de incapacidad para manejar las cosas propias, eso de entregar, como por modo de contrato enfiteútico, la obra de la cañería y sus frutos.

(La Cámara y el público escuchan con gran interés al orador.)

CONTINÚA EL DEBATE

El señor Pérez Zeledón apoya en todas sus partes al preopinante y afirma que si la administración municipal y la del Estado, han sido malas en algunos ramos, ha sido pésima la administración de los servicios públicos por empresas extranjeras.

Los señores González, Faerron y Guido están conformes con las ideas emitidas por el señor Fernández (don Mauro).

Vuelve a tomar la palabra el señor Fernández y dice que conoce a fondo las negociaciones que han mediado para allegar fondos para la obra de la cañería y que no se han llevado a cabo esas negociaciones por rivalidades mutuas.

Explica de nuevo las condiciones del empréstito y vuelve a asegurar que se hallará dinero al interés del 6 o/o.

Y para confirmar los temores expuestos acerca de los abusos y de la indebida explotación de que serían víctimas los habitantes de San José, sin poder hallar remedio eficaz que pusiera coto a los abusos y mal servicio de una empresa extranjera que administrara el agua potable, cita el ejemplo de otra empresa extranjera de transportes al que no ha sido posible reducirla a que entre en el cumplimiento estricto de su deber, a pesar de que se ha denunciado

el mal repetidas veces y se ha expuesto hasta en sus raíces.

La Presidencia concede un pequeño receso.

Terminado, el diputado Castro Quésada hace moción, en vista de que no ha estudiado el asunto, para que se aplaque su resolución hasta el día de hoy.

Lo apoya el diputado Quirós, acepta la moción el señor Fernández (don Mauro) y termina la sesión. Eran las 4 p. m.

POR TELEGRAFO

Dos heridos

Desamparados 16.—(Recibido á las 9-15 p. m.)

Acaban de ser heridos en Patarrá, jugando taba on unos novios, dos guadalupanos. El heridor fué preso en el acto. El instrumento del delito, un agudo puñal, se halla en poder del Alcalde.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis asuntos particulares con poder generalísimo el señor don Cipriano Herrero Peral. Cleto González Viquez. 4 v. Mayo 17.

AVISOS ANTERIORES

BUENAOPORTUNIDAD

Venta de una casa. ¿Desea Ud. ser dueño de su casa? No hay duda que sí. Tengo en venta en esta ciudad una casa con grandes facilidades para el pago. La que está al frente de la que habitó el Dr. don Juan J. Ulloa, ha costado con reparaciones más de C. 15,000-00, la daré por C. 10,000-00 á pagar C. 1,000-00 al contado y C. 500-00 cada seis meses con el 10vo anual. Esta casa acaba de ser refaccionada por completo.

En la oficina de Jaime G. Bennett se darán más informes al que los solicite. 1 mes abril 22.

MAL HIJO

De hoy en adelante no respondo de ningún trato ni contrato de mi hijo José Méndez Zúñiga por haberme él robado una yunta de bueyes. Cualesquiera otra cosa ó animal mío que me robe y la venda ó cambie, lo recogeré en donde lo encuentre. No traten pues con él. Dejo el derecho á la autoridad para que lo castigue cuando lo crea conveniente. San Isidro de la Arenilla. José Méndez Corrales. Mayo 11. 4 v.

SE NECESITA

una sirvienta para la ciudad de Santo Domingo. Diríjase á esta oficina. Mayo 11. 5 v.

DE TRES RIOS

Sabemos que en esa población fué donde mejor precio obtuvo el café este año; los que quieran obtener almacigo de café de esa villa, pueden conseguirlo de primera clase, de uno y de dos años, donde Pedro J. Mora Ureña. También tiene para la venta 500 árboles de el afamado café de Maragoff, á precios moderados. Mayo 15. 4 v.

DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

esquina Sureste, 50 varas al Sur se vende una casa aducada para una familia regular. Hay una fuente de agua mineral, instalación eléctrica y mucho fondo. Informarán en esta oficina. Mayo 15. 10 v. alt.

A NUESTROS

SUSCRITORES

Las únicas personas que pueden cobrar cuentas de esta Empresa, son nuestros agentes, los señores don Guillermo Tristán y don Rogelio Bonilla.

Desautorizamos cualquier otro cobro y ponemos en conocimiento de nuestros suscritores que se nos han presentado en esta oficina algunos recibos falsificados.

LA EMPRESA DURANTE

mi ausencia del país dejo encargado de mis negocios y con poder general á mi hijo Enrique Lamique. E. LAMIQUE. Mayo 10. 3 v.

POR C. 150-00

vendo el cochecito que perteneció á Mr. Casement. José C. Zeledón. Bofica Francesa. 10 v.

PARA ALQUILAR EN LIMON

Cinco lotes de diez metros de frente por veinte y cinco metros de fondo situados en la avenida Central, manzana número 18, esquina frente á la United Fruit y al Muelle Inglés. Alquiler 35 colones mensuales cada uno, y el esquinero que mide 5 metros de frente por diez de fondo se dan por C. 60. Entenderse con Adela Negro en San José ó don Joaquín Gil en Limón. 5 v. Abril 6

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció á don José Antonio Lara, en el Barrio de Amón. Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante. 31 de abril.

ALMÁCIGO

Se vende en La Urca en la finca de don Otto von Schroeter jr. unas 12 á 15,000 matas de almácigo de primera clase á precio moderado. 3 v. 4 de mayo.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarnos del país, vendemos todas nuestras propiedades en Limón, que constan de 15 lotes, con buenas casas y bien situadas. Renta segura.

Entenderse directamente con nosotros. No se

contestan cartas. Se desea negocio seguro con personas que puedan y les convenga. Limón, 1º de mayo de 1904. GALLO Y DE AGOSTINI.

PARA CREER HAY QUE VER

Coliblanco
El sábado próximo venderé en el mercado de ganado ocho animales,—cuatro de ellos cruzados de Shorthorn. Invito á los destazadores, aficionados y curiosos á examinar esos excelentes animales — Alberto González Soto. 4 v. Mayo 10.

Coliblanco

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 14.—Anoche á las 10 zarpó con destino á Bocas del Toro la lancha alemana Anetta. Pasajeros: Nicolás Chivi, Angelina Braden é hija, Diana Bourcy, J. Batly, B. Braham, Rafael Esquivel, W. H. Mason, A. Ceffy, J. Brafet, Samuel Louis, Sra. L. Borne, A. Valladares, James Duncan y Alejandro Venegas. —Ayer á las 6 30 p. m. zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor inglés Geembrier. Pasajeros: Presbítero José Mar y María Moison.

Puntarenas, 14.—Anoche á las 8 zarpó para Corinto el vapor N. A. New Port. Pasajeros: José S. Chocano, Ricardo Moreno, Cayetano Fajardo, M. Ma. Mora, Abdón Cob, Eugenio Cabezas, Manuel Vallecillo, Gmo. Pérez, Joaquín León, Vicente Lorenzon y Manuel S. Fernández.

Instituto físico geográfico

Día 15.—Temperatura, minimum, 16.0; maximum, 27.8; medio, 20.4; humedad minimum, 55; maximum 99; medio, 80; lluvia c. en mm. 7.6; horas de lluvia, 23; horas de sol, 6.62.

Vistas para hoy

Sala primera.—Pedro Agüero contra Lorenzo Quirós, 1 p. m.

Sala segunda.—José Quijano y otro, descañilamiento, 1 p. m.

Luis Castro Fonseca, abigeato, 2 p. m.

Casación.—Pablo Villarreal contra María Luisa Chaves, civil, 3 p. m.

Hotels

Día 16.—Imperial.—Entraron: Guillermo Tinoco y Juanita de Ezaaroni.

Internacional: no hubo.

Bautizos

Día 15.—Belisa hija legítima de Juan Fuentes y de Estela Zeledón. Oscar, hijo legítimo de Arcadio Rojas y Luisa Chacón. Miguel hijo natural de Celina López. Isabel hija legítima de Francisco Castro y María Muñoz. María Teresa hija legítima de Felix Pérez é Isabel González. José Herman hijo natural de Pacífica Avalos. Blanca Lidia hija legítima de Vicente Conejo y Modesta Jiménez. Delfina hija natural de Eudocia López. Elida Manuela hija legítima de Joaquín Arias y Anita Romero.

Cárcel

Día 16.—Entraron: Alfredo Giralt Ulloa; Marcelino Castro Vargas (a) alambique, por vagancia; Joaquín Flores (a) Totín, por embriaguez y escándalo. Salió: Efraín Cortés Jiménez

Defunciones

Día, 15.—Gerardo Emilio del Socorro Castillo y Méndez, un año 3 meses 20 días, hijo de Agustín Castillo y Julia Méndez, distrito del Carmen. Matías Rodrigo Francisco de Jesús Cantillo y Zúñiga, 3 años, 2 meses y 21 días, hijo de Francisco Cantillo y Sara Zúñiga, distrito del Hospital.

Día, 16.—Federico Rojas Calderón, 39 años, hijo de Francisco Rojas y Juana Calderón, vecino de Cartago, murió en el distrito de la Merced. Sin nombre Xirinach y Fernández, nacido muerto, hijo de Jacinto Xirinach y Celina Fernández Blanco.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Perdidos en la montaña

En la semana pasada hallándose don Federico Peralta en la finca Santo Domingo, situada en la margen derecha del Reventazón, se internó en la montaña acompañado de un mandador. No siendo ni uno ni otro conocedor del terreno se extraviaron en la montaña, donde permanecieron treinta horas perdidos sin comer ni beber. Al fin pudieron salir con el auxilio de un práctico que los buscó y tuvo la suerte de hallarlos.

Robo

El que le hicieron en días pasados al señor don Juan Torres en su establecimiento ascendió á la no despreciable suma de C. 500-00. Varios individuos se encuentran presos por sospechas.

Baile

El domingo en la noche, por el lado de la Soledad, hubo uno en casa de la señorita Amelia Rojas, quien celebraba su natalicio. Todos los convidados salieron satisfechos del buen comportamiento y atenciones de que fueron objeto, tanto de la señorita Amelia como de su hermana Orfilia y demás familia.

La incógnita

Ayer se preguntaban muchas personas por el autor ó autora de los sueltos anónimos de "Vida y Verdad". No se sabe quién circuló la especie de que don Roberto Brenes Mesén era el responsable y don Joaquín García Monge, su aliado y colaborador. Ambos son profesores del Liceo y si fueran ellos los que sustentan semejante propaganda

darían mal ejemplo y formarían escuela de gentes sin tacto ni cordura.

Pero sabemos de seguro, que las dos personas mencionadas negaron rotundamente delante de un grupo de alumnos su participación en dicha revista. Ahora bien, como conocemos á Brenes y á Monge, por caballeros hidalgos, incapaces de mentir, debemos creerles bajo su palatral dada á sus discípulos á quienes predicán siempre la franqueza. Queden pues descartados estos señores de la lucha que está próxima á estallar contra los demoleedores de la actual civilización costarricense.

Vista

Ayer tuvo lugar en la oficina de la Gobernación la vista de la causa seguida por vagancia contra Juan Arriola. La causa pasó en apelación á conocimiento del Gobernador.

Hipódromo

Ya han principiado los trabajos del desarme del Hipódromo. Dentro de pocos días no quedará ni señal del lugar donde estaba colocado.

Bombas

El domingo como á las 8 y media se oyeron unas fuertes detonaciones de bombas por el lado de la Dolorosa. Todo el vecindario se puso en movimiento creyendo que se trataba de algo grave. La policía por más averiguaciones que hizo no pudo dar con los autores del escándalo.

Robo

En la casa de habitación de don Salvador Bolaños se introdujeron los ladrones ésto señor y su familia estaban en el teatro. Los objetos que se llevaron son de poco valor á excepción de un pañolón de burato, que la señora de Bolaños compró en C. 30. Los autores del robo se conocen, pero no ha sido aun posible capturarlos.

Riña

La hubo anteayer tarde en la esquina del Aguila de Oro entre dos individuos del campo, sumamente tomados de licor. Uno de ellos, de apellido González, salió con un fuerte golpe en la cabeza. La policía intervino y puso á los contendientes á la sombra.

Teatro Variedades

Para el jueves próximo la compañía Unda anuncia á beneficio del tenor señor Argüelles, la aplaudida obra La Mascota, que tan mal representaron la otra vez.

Glacie

y transférophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Correo

Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Cartajena, Barranquilla, Nicaragua y Guatemala.

La función del domingo

El público, por cierto numeroso, que asistió el domingo al Variedades, no salió satisfecho de la labor de los artistas. Casi ninguno de éstos supo interpretar el personaje que representaba; y otros, como Fuentes, no habían estudiado su papel pero ni ligeramente. La única excepción que pudiéramos hacer es la de la simpática Lupita, que por lo regular encanta por su gracia y desenfado. Y eso á pesar de que esa noche estaba sumamente "risueña" y varias escenas la tomaban desprevenida.

En cuanto al decorado, no se puede pedir mejor cosa, pues es bien sabido que ese teatro no reúne las condiciones y comodidades que requieren obras de tan gran aparato, como la del domingo. Nuevamente excitamos al maestro Unda para que abandone el género serio y se dedique al género chico, que es con el único que pueden.

El Eco Católico

El señor Presbítero don Juan Garita se ha separado de la Redacción de este semanario religioso, debido á sus múltiples ocupaciones en su nuevo curato de Grecia.

Serio percance

Por el lado de Chile-Perro en poco estuvo que pereciera ahogado ayer un jovencito llamado Manuel Morúa, hijo de Jerónimo Morúa. El niño cayó en el pozo casualmente y á no haber sido por el oportuno auxilio que le prestaron varios vecinos, hubiera muerto ahogado. El pozo mide cinco metros de profundidad y dos de ancho.

Tarjeta

Cleto González Viquez y señora manifiestan á sus amistades que no habiéndoles sido posible despedirse personalmente lo hacen por este medio, ofre-

ciéndoles sus servicios en la ciudad de Nueva York.

San José, 17 de Mayo de 1904.

La cosa se encandila

En "La Patria" don Gerardo Matamoros echa rayos y centellas contra el Gobierno, el Congreso, el Olimpo y los jóvenes intelectuales. Ninguno ha muerto todavía.

También ha salido bombardeando la invicta "Vida y Verdad".

Hace bien. Por ese camino se va á todas partes, inclusive á la gloria. . . . auónima.

Notas personales

Regresó al país el joven don Porfirio Castro.

—Para España saldrá el sábado próximo don Venancio Solano en compañía de su señora esposa.

—Hoy parten con rumbo á Estados Unidos el licenciado don Cleto González Viquez, su señora é hija Odilia. Muy feliz viaje les deseamos.

—Casi restablecida d su enfermedad se encuentra la señorita Rosarito Zúñiga.

—Continúa enferma doña Deida C. de Esquivel.

—Está al regresar de Europa don Francisco Peralta hijo.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C. 6 hasta C. 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

SERVICIO DE LA NOCHE

Sesión municipal

Anoche á las siete celebró sesión la municipalidad de San José bajo la presidencia del doctor Durán y con asistencia de los regidores Soto, Fernández Guardia, Fernández (don Lucas), Alpizar, Procurador Sindico don Manuel Antonio Quirós y el señor Gobernador.

Se aprobó un proyecto propuesto por el señor Fernández Guardia encaminado á reglamentar las construcciones de las aceras dentro del perímetro de la población.

—Se comisionó al regidor Alpizar para que en unión del procurador síndico estudien un proyecao de contrato propuesto por los señores John M. Keith y Felipe J. Alvarado, para la compra de 2,500 hectáreas de terrenos baldíos en la zona del Reventazón, de propiedad del Municipio, por denuncia hecho por éste hace algún tiempo. Los proponentes ofrecen por los terrenos C. 50,000-00 pagaderos así: C. 2,000-00 al contado y C. 1,000-00 mensuales con 6 0/0 de interés anual.

—Se comisionó al regidor don Lucas Fernández y al Gobernador para que se entiendan con el administrador del tranvía respecto al establecimiento de nuevas tarifas en los carros del servicio.

—Se discutieron largamente algunos artículos del proyecto de reglamentación de construcciones urbanas.

—Se ordenó la colocación de una lámpara en la calle de la Sabana frente al Lazareto.

—El señor Presidente observó que el servicio de higiene se halla en la actualidad pésimamente arreglado; y sobre todo el del aseo de las calles de la población. En apoyo de su aserto citó multitud de pruebas fehacientes de su dicho. El doctor Toledo, encargado de ese servicio, dió algunas explicaciones sobre el particular y terminó diciendo que tropezaba con dificultades insuperables por el momento para hacer que ese servicio satisficiera del todo. En vista de lo manifestado por el Jefe de la Higiene se acordó volver al sistema antiguo para la limpia y aseo de las calles.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

COMUNICADOS

SEÑORES

San Ramón
Estimados señores: He sabido que ustedes no se olvidan de mí y que, aún en mi ausencia, me recuerdan cuando algún comunicado. . . .
Hace más de un año que no me ocupo de asuntos de mi pueblo, y mucho menos por la prensa; pero á pesar de eso, cada vez que se publican algunas de esas correspondencias que queman como cauterio, hay "algunos" que se ocupan "honradamente" en murmurar al oído de los ofendidos, que yo soy el autor de esas correspondencias. ¡Gracias señores! Agradezco su "buena" intención; pero no teman, que mi sombra es muy pequeña para evitar que el SOL les envíe sus rayos protectores. Debo advertirles que el peor defecto de un hombre es el ser hipócrita y falso, y que yo cuando ofendo no niego la ofensa y sostengo la responsabilidad de mis actos. La firma responsable queda á la orden del que se considere ofendido.— UN RAMONENSE.—Mayo de 1904.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 — SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedirmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de minas y de terrenos incultos ó cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUCCI**. San José, de Mayo 1904.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

Licoo. Se reciben pensionistas en una casa cercana á este plantel. Buena asistencia y precio módico. En esta oficina dan razón. Mayo 10. 10v.

Leonidas Esquivel tiene en San Juan cebollas de azucena en gran cantidad y á precios baratísimos. Mayo 10. 10v.

Interés. Se desea colocar \$ 5,000 al 1 o/o mensual por tiempo largo, sobre buenas hipotecas. En esta oficina se informará. 10 v. Abril 30

Se desea tomar en arrendamiento una casa de regular tamaño. Informes en esta oficina. Mayo 17. 10 v.

50 bestias de alquiler, mulares y cabalares de Esparta á Santo Domingo y vice-versa, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.—Bennicio Mena. 1 m. Abril 10.

De venta. Tiene en Tres Ríos, 22 manzanas. 9 de café; resto, potrero, casa & —D. A. Bejarano. Mayo 8 10v

Una señora ofrece sus servicios á las señoras y señoritas, en todo lo conveniente al ramo de costura. Dirigirse casa N° 141, calle 18 Sur. Abril 15. 10 v.

Se necesita un cochecito de niño que esté en buen estado. Dirigirse á esta oficina. Mayo 1ª 10v.

Almáico de café. De superior calidad vende en San Juan y La Uruca Baltazar Valenciano. 10v. Mayo 1º

Se venden muy barato y en muy buenas condiciones una silla alta y un cochecito para niños. Para informes dirigirse al apartado 482. San José, 14 de mayo.

La oficina de Rohormoser Hermanos se ha trasladado á las piezas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional. Mayo 1º lm.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan. Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 4 p. m.

Matrimonio.—Se necesita uno con buenas recomendaciones para cuidar de una línea. Informará el doctor Zúñiga, en la Botica Americana, frente al Carmen. Mayo 1º 10 v.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN. Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY.**—**BERNARDO SARRATEA.**

Doctor

M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas en que reepta con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m. Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m